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ACTA DE LA REUNIÓN ORDINARIA CELEBRADA  
EN LAS SESIONES DEL MARTES, 19 Y 26 DE ABRIL 

Y MARTES, 17 DE MAYO DE 2022 

Sesión del martes, 19 de abril de 2022 

SENADORES CLAUSTRALES Y ESTUDIANTILES ELECTOS: 

Presentes:
Maribel Acosta Lugo 
Hilton Alers Valentín 
Jayanta K. Banerjee 
Rafael A. Boglio Martínez  
Arsenio Cáceres Fernández  
Rosa N. Chávez Jáuregui 
Dana L. Collins  
Perla N. Colón Marrero 
Lisandra Colón Rivera 
Benjamín Colucci Ríos 
John Fernández Van Cleve  
Carlos Flores Ortega 
Aikomari Guzmán Martínez 
Valeria N. Martínez Fernández 
Milagros Martínez Pérez   

Ernesto Otero Morales
Christopher Papadopoulos 
Elsie I. Parés Matos  
Leyda Ponce de León 
Rubén Reyes Pérez 
Khalil J. Rivera González 
Rocío D. Rivera Ramos  
Robinson Rodríguez Pérez 
Teodoro Ruiz López 
Fabián Segarra Rodríguez 
Jaime E. Sepúlveda Rivera 
Jorge J. Torres Gierbolini 
Edith M. Torres Gracia 
Raúl E. Torres Muñiz 
Benjamín Van Ee Smit

SENADORES CLAUSTRALES Y ESTUDIANTILES EX OFFICIO: 

Presentes:
Marianny Alvarado González 
María A. Amador Dumois  
Fernando Gilbes Santaella  
Omar I. Molina Bas 
Betsy Morales Caro 
Jonathan Muñoz Barreto 

Raúl E. Macchiavelli 
Orlando E. Ramos Rosado 
Agustín Rullán Toro 
Mario J. Toro Suris 
Anidza Valentín Rodríguez 
Bienvenido Vélez Rivera

Excusados:
Beatriz I. Camacho Padrón María Martínez Iñesta 
Carmen Castañeyra Mayra Olavarría Cruz 
Merari Feliciano Rivera Belkys Reyes González 
José M. Irizarry Rodríguez Wilma L. Santiago Gabrielini 

Invitados:
Larizza Hernández 

Secretaria: Asistente: 
Jessica Pérez Crespo Nashaly Aponte Vélez 

Aprobada con corrección

23 de agosto de 2022
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Se reúne el Senado Académico del Recinto Universitario de Mayagüez, en la fecha arriba indicada 
previa convocatoria del Rector Interino, Dr. Raúl E. Macchiavelli.  El Dr. Agustín Rullán Toro, 
Rector, preside la reunión.  La reunión comienza a las dos y cuarenta y un minutos de la tarde en 
la Sala de Reuniones Dr. Andrés Calderón Colón, del Edificio MuSA. La Secretaria pasa lista y 
constata el cuórum con la presencia de cuarenta y dos miembros del Senado, según consta en la 
lista que antecede. 

En la reunión participa como personal de apoyo el Sr. José Morales. 

ACTA 

Los miembros del Senado Académico aprueban el acta de la reunión extraordinaria celebrada el 
martes, 29 de marzo de 2022, según circulada. 

INFORME DEL RECTOR 

marzo 
15 

 
● Participación en la reunión de la Facultad de Artes y Ciencias para dialogar 

sobre asuntos de infraestructura. 
 
● Reunión del Senado Académico. 
 

16 ● Reunión semanal de staff. 
 
● Reunión con la Sra. Hilda Colón de Excelencia in Education y la Dra. Betsy 

Morales – Proyecto - Case Study – Excelence in Education With UPR 
Mayagüez. 

 
● Saludo a visitantes de NC State University, se habló sobre programa 

conjunto de clases de verano. 
 

17 ● Saludo a participantes simposio virtual:  Lugares, Espacios y Poéticas de 
las Memorias Colectivas. 

 
● Reunión semanal con los ayudantes Dra. Ingrid Padilla, Sra. Rocío Zapata 

y Dr. William Hernández. 
 
● Reunión con el Dr. Luciano Castillo, Purdue University - Dr. Fernando 

Gilbes, Dra. Abigail Matos, representantes de Atlantic International 
University y The University of Texas, El Paso. 

 
● Reunión con la Dra. Alesandra Morales y Dr. Jonathan Muñoz sobre asuntos 

de HACU. 
 
● Saludo del Rector a participantes de la Iniciación de la Asociación de 

Gerencia en Recursos Humanos. 
 

18 ● Reunión semanal sobre los procesos de mejoras permanentes. 
 
● Vistas de Presupuesto del R.U.M. ante la Junta Universitaria. 
 
● Reunión con personal del recinto sobre la adquisición de materiales de 

laboratorio. 
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● Reunión semanal de staff. 
 
● Reunión con la Dra. Betsy Morales sobre asuntos de Middle States. 
 
● Visita a la pista atlética para el juego de fútbol de las Juanas del RUM vs. 

las Delfinas del Sagrado Corazón. 
 

23 ● Firma de acuerdo PR 5G Zone. 
 
● Reunión con el Comité de Asuntos Académicos e Investigación de la Junta 

Universitaria. 
 
● Reunión con personal del recinto sobre actividad Relevo por la Vida de la 

Sociedad Americana del Cáncer. 
 

24 ● Reunión semanal con los ayudantes Dra. Ingrid Padilla, Sra. Rocío Zapata 
y Dr. William Hernández. 

 
● Reunión ordinaria de la Junta Administrativa - Convocatoria 21-22-020. 
 

25 ● Job Fair RUM. 
 

● Reunión presencial con la Dra. Betsy Morales. 
 

● Reunión presencial con la Prof. Mercedes Ferrer. 
 

● Saludo a vicepresidente de la Compañía L3 Harris en la inauguración de 
salón en Edificio Stefani. Coordinado por el Dr. Manuel Jiménez. 

 
● Reunión presencial con el Dr. William Hernández sobre acciones de 

personal. 
 

● Reunión presencial con el Dr. Noel Artiles. 
 

28 
 

● Reunión con la Dra. Ingrid Padilla. 
 

● Reunión presencial – VPAAI – CID. 
 

● Reunión Comité de Ética y Reglamento LAI. 
 

● Reunión presencial para dialogar sobre fuentes alterna de energía –             
Dr. Lionel Orama, Dr. Agustín Irizarry, Dr. Pedro Quintero, Prof. Mercedes 
Ferrer, Dr. Omar Molina, Dra. Ingrid Padilla, Dr. Bienvenido Vélez, Dr. Ricky 
Valentín. 

 
● Reunión presencial con el Dr. Jonathan Muñoz, Dr. William Hernández y     

Sr. Wilson Crespo – Becas de Atletas. 
 

29 
 
 
 
 

● Llamada telefónica con el Dr. Omar Molina – Asunto Pepsi. 
 

● Reunión asuntos sobre propuesta Programa Doctoral de ININ. 
 

● Reunión extraordinaria Senado Académico – Convocatoria 22-04E. 
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● Reunión Senado Académico - continuación de sesión ordinaria para atender 

asuntos pendientes en la Convocatoria 22-03. 
 

30 ● Vistas de Presupuesto de la UPR en la Legislatura. 
 

31 ● Reunión virtual con el Dr. Omar Molina, Sr. Wilson Crespo y la Sra. Zobeida 
López – Asuntos de Finanzas. 

 
● Reunión Junta de Directores – Proyecto Puerto Rico Louis Stokes Alliance 

for Minority Participation (PR-LSAMP). 
 

● Reunión virtual con la Dra. María Amador. 
 

● Reunión con el Dr. Raúl Macchiavelli. 
 

abril 
1  ● Reunión extraordinaria Junta Administrativa – Enmiendas Calendario 

Académico 2021-2022. Reunión virtual. Presidió el Dr. Raúl Macchiavelli. 
 

● Reunión con la Dra. Mariam Ludim Rosa, Dr. William Hernández y el               
Dr. Jonathan Muñoz. 

 
● Reunión con el Lcdo. Carlos E. Bayrón. 

 
5 ● Saludo – Presentación del libro Laberinto de los Indóciles – Atendido por el 

Dr. Raúl Macchiavelli. 
 

● Reunión Comité de Agenda – Senado Académico, presidida por el Dr. Raúl 
Macchiavelli. 
 

● Reunión ordinaria – Senado Académico – Asuntos pendientes Convocatoria 
Núm. 22-03. 
 

6 ● Reunión de Rectores. 
 

● Reunión de Junta Universitaria. 
 

7 ● Receso académico y administrativo – Interrupción servicio eléctrico en 
Puerto Rico. (6 de abril de 2022 – 8:30pm) 
 

● Actividad – Integrating the Humanities in Science & Engineering – 
Representado por el Dr. Raúl Macchiavelli. – Virtual. 

 
● Reunión de Staff – Situación Servicio Eléctrico RUM – Reparación línea de 

electricidad en Edificios y Terrenos. 
 

8 ● Receso académico y administrativo – Interrupción servicio eléctrico en 
Puerto Rico. 
 

11 ● Reunión presencial con el Dr. Manuel Cidre, secretario del Departamento 
de Desarrollo Económico de Puerto Rico. (Ley Núm. 60) 
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12 ● Reunión ordinaria Junta Administrativa – Convocatoria 21-22-022. 
Presidida por el Dr. Raúl Macchiavelli. 
 

13 ● Reunión virtual con el Lcdo. Carlos Bayron. 
 

● Reunión del Comité de Asuntos Académicos e Investigación – Junta 
Universitaria. 

 
18 ● Conferencia de prensa Festival Deportivo LAI – Estadio Paquito Montaner 

en Ponce. 
 

● Reunión de Rectores – virtual. 
 

● Reunión de Staff – virtual. 
 

 
Asuntos discutidos como parte del Informe del Rector  
 
● Desistimiento de Interdicto 
● Horario 
● Fondos estudiantes HEERF 
● Proyectos de Infraestructura 
● Confirmación de Admisiones 
● Actividades en calendario 

 
El Dr. Agustín Rullán Toro, Rector, informa que se ha solicitado un desistimiento del interdicto ante 
el tribunal el cual ha sido declarado ha lugar. 

El doctor Rullán Toro, Rector, informa que desde el punto de vista gerencial y considerando las 
reclamaciones de algunos directores, situaciones organizacionales y operacionales del Centro de 
Tecnologías e Información (CTI) el esquema de cuatro días de clases a la semana no será 
implantado durante el primer semestre del año académico 2022-2023. Esto brinda una oportunidad 
para que se discuta este tema más a fondo, que la comunidad universitaria pueda expresar sus 
preocupaciones de una manera sosegada y provee certeza al cuerpo administrativo del Centro de 
Tecnologías e Información (CTI). 

El Dr. Agustín Rullán Toro, presenta un resumen acerca de los fondos HEERF, los cuales 
provienen de una ley y se manejan como un grant federal donde el rector del recinto es el custodio 
principal y el Dr. Jonathan Muñoz Barreto, Decano de Estudiantes ha sido designado como el 
gerente del proyecto.  Mi responsabilidad como rector es manejar el grant. La mitad de esos fondos 
fueron otorgados en efectivo a los estudiantes elegibles, el gobierno federal otorga libertad en la 
determinación de cómo se distribuye el dinero entre los estudiantes, en el recinto se decidió no 
utilizar el criterio de necesidad económica, en cambio se otorgó en cantidades iguales a los 
estudiantes elegibles durante el último año.  Sin embargo, los primeros dos años el uso de estos 
fondos era más restrictivo, ya que los estudiantes internacionales no podían recibir esos fondos.     

El Dr. Jonathan Muñoz Barreto, Decano de Estudiantes, informa que los fondos federales fueron 
recibidos en tres fases, la primera corresponde a los fondos del CARES ACT, la segunda CRASSA 
y la tercera a los fondos American Rescue Plan (ARP). Mediante la suma de estas tres fases, el 
Recinto Universitario de Mayagüez recibió una cantidad total de $46,807,233 destinados 
exclusivamente para gastos que permitan que los estudiantes puedan continuar con sus estudios 
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durante la emergencia del Covid-19. De esta cantidad, la sección correspondiente al CARES ACT 
ya ha sido liquidada, los informes cuatrimestrales pueden ser encontrados en el siguiente enlace:  
https://www.uprm.edu/portada/cares-act-reports/.  Actualmente, nos encontramos desembolsando 
los fondos correspondientes al American Rescue Plan (ARP) correspondiente a una cantidad de 
$27,149,106. Bajo el mandato del presidente Joe Biden el gobierno flexibilizó las normativas de 
elegibilidad por lo que se permitió incluir a los estudiantes internacionales. De esta ayuda se han 
desembolsado $22,021,932 y se cuenta con un balance disponible/obligado de $5,127,174. Se han 
realizado múltiples pagos desde el verano 2021 donde 3,972 estudiantes que se encontraban 
tomando cursos de verano recibieron un pago monetario de $181.00 para cubrir costos 
relacionados a la pandemia. Para el primer semestre 2021 se realizaron tres rondas de pagos 
divididas entre los estudiantes que completaron la FAFSA, estudiantes internacionales a los cuales 
se les pagó por comprobantes y estudiantes que pueden completar la FAFSA pero no lo hacen, 
cada estudiante recibió la cantidad de $1,000.00. Durante este semestre el recinto mantuvo su 
política de realizar un primer pago de $1,000.00 a todos los estudiantes elegibles, debido al 
remanente disponible, la institución determinó desembolsar un pago de $400.00 a todos los 
estudiantes elegibles y dejar un sobrante para que los estudiantes de verano puedan recibir una 
ayuda económica. Además, de fondos institucionales se han destinado tres millones de dólares 
para becas y varios millones de dólares para equipos, becas, mobile hotspots y habilitar espacios 
tecnológicos a ser utilizados por la comunidad universitaria.   

El doctor Agustín Rullán Toro informa acerca de la herramienta Google Earth donde se publicarán 
los proyectos de infraestructura que se realizan en el recinto, los cuales pueden encontrarse en el 
siguiente enlace: https://earth.google.com/web/@18.21056197,-
67.13893396,18.93520256a,1122.74544161d,30.00000393y,359.99996693h,0t,0r/data=MikKJwo
lCiExaXIxSU1jVkg1c01GcVJHU3F4RkJaZW9BNzNxSHFTNFogAQ.  El doctor Agustín Rullán 
Toro agradece a la profesora Nancy Méndez Vélez por la creación de esta base de datos a través 
de la herramienta Google Earth. El Dr. Omar I. Molina Bas, Decano de Administración presenta 
algunos de los proyectos de infraestructura que están disponibles a través de esta herramienta, en 
el que se muestran fotos del proyecto y el estatus en que se encuentran. 

El doctor Agustín Rullán Toro informa que se han admitido un total de 2,271 estudiantes, de los 
cuales 1,733 han confirmado su matrícula.  La Oficina de Admisiones y los departamentos se 
encuentran realizando diferentes gestiones para asegurar que el restante de los estudiantes 
faltantes confirme su matrícula antes de la fecha límite. La Dra. Betsy Morales Caro, Decana de 
Asuntos Académicos informa que se solicitó a la Administración Central extender la fecha límite 
para confirmar matrícula y se extendió el periodo hasta el 29 de abril de 2022.  El doctor Rullán 
Toro muestra datos recopilados en el Dashboard de Admisiones de la Universidad de Puerto Rico. 

El Sen. Orlando E. Ramos Rosado hace expresiones en cuanto al desistimiento del interdicto 
presentado ante el tribunal, la decisión administrativa en cuanto a la implementación del esquema 
de 4 días de clases a la semana y sobre la distribución de los fondos relacionados a la emergencia 
por Covid-19. 

El Sen. Arsenio Cáceres Fernández informa que, debido a la decisión administrativa de suspender 
el esquema de 4 días de clase a la semana, los Comités de Asuntos Académicos y Asuntos 
Estudiantiles retiran de la agenda el informe conjunto relacionado con la evaluación del horario de 
cuatro días y de su plan de implantación. 

Los miembros del Senado reciben el Informe del Rector.  

  

https://www.uprm.edu/portada/cares-act-reports/
https://earth.google.com/web/@18.21056197,-67.13893396,18.93520256a,1122.74544161d,30.00000393y,359.99996693h,0t,0r/data=MikKJwolCiExaXIxSU1jVkg1c01GcVJHU3F4RkJaZW9BNzNxSHFTNFogAQ
https://earth.google.com/web/@18.21056197,-67.13893396,18.93520256a,1122.74544161d,30.00000393y,359.99996693h,0t,0r/data=MikKJwolCiExaXIxSU1jVkg1c01GcVJHU3F4RkJaZW9BNzNxSHFTNFogAQ
https://earth.google.com/web/@18.21056197,-67.13893396,18.93520256a,1122.74544161d,30.00000393y,359.99996693h,0t,0r/data=MikKJwolCiExaXIxSU1jVkg1c01GcVJHU3F4RkJaZW9BNzNxSHFTNFogAQ
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ASUNTOS PENDIENTES 

Comité de Asuntos Curriculares 

Informe de las senadoras Perla N. Colón Marrero y María Martínez Iñesta, Copresidentas del 
Comité de Asuntos Curriculares, relacionado con la Revisión Curricular del Programa de 
Bachillerato en Administración de Empresas en Contabilidad. 

Los miembros del Senado Académico aprueban la Revisión Curricular del Programa de 
Bachillerato en Administración de Empresas en Contabilidad. 

Comité de Asuntos Académicos 

Informe del Sen. Iván Baigés Valentín, Presidente del Comité de Asuntos Académicos, relacionado 
con la Propuesta para definir la opción de tomar cursos en la modalidad Aprobado/Reprobado. 

El Sen. Hilton Alers Valentín, Presidente Interino presenta el informe y aclara dudas a los miembros 
del Senado.   

Los miembros del Senado Académico aprueban moción de receso hasta el martes, 26 de abril de 
2022. 

Se recesa la reunión a las seis y diecisiete minutos de la tarde.  

DE TODO LO CUAL DOY FE Y CERTIFICO, 
 
 
 

Jessica Pérez Crespo  
      Secretaria  

 
APROBADO 

 
 
 

Agustín Rullán Toro, Ph.D. 
Rector 
 
Sesión del martes, 26 de abril de 2022 

SENADORES CLAUSTRALES Y ESTUDIANTILES ELECTOS: 
  
Presentes:
Maribel Acosta Lugo 
Hilton Alers Valentín 
Jayanta K. Banerjee 
Rafael A. Boglio Martínez  
Arsenio Cáceres Fernández  
Carmen Castañeyra 
Dana L. Collins  
Lisandra Colón Rivera 

Benjamín Colucci Ríos 
Merari Feliciano Rivera 
Aikomari Guzmán Martínez 
José M. Irizarry Rodríguez 
María Martínez Iñesta 
Milagros Martínez Pérez   
Ernesto Otero Morales                                               
Christopher Papadopoulos 
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Elsie I. Parés Matos  
Belkys Reyes González 
Rocío D. Rivera Ramos  
Robinson Rodríguez Pérez 
Teodoro Ruiz López 
Fabián Segarra Rodríguez 

Jaime E. Sepúlveda Rivera 
Jorge J. Torres Gierbolini 
Edith M. Torres Gracia 
Raúl E. Torres Muñiz 
Benjamín Van Ee Smit

SENADORES CLAUSTRALES Y ESTUDIANTILES EX OFFICIO: 
 
Presentes:
Marianny Alvarado González 
María A. Amador Dumois  
Carlos A. Díaz Rivera 
Fernando Gilbes Santaella 
Raúl E. Macchiavelli 
Omar I. Molina Bas 

Betsy Morales Caro 
Jonathan Muñoz Barreto 
Agustín Rullán Toro 
Mario J. Toro Suris 
Anidza Valentín Rodríguez 
Bienvenido Vélez Rivera

 
Excusados:
Beatriz I. Camacho Padrón Mayra Olavarría Cruz 
Rosa N. Chávez Jáuregui Leyda Ponce de León 
John Fernández Van Cleve Rubén Reyes Pérez    
Carlos Flores Ortega Wilma L. Santiago Gabrielini 
Valeria N. Martínez Fernández            
 
Invitados:
Larizza Hernández     Arnaldo J. Cruz Rosado    
        
Secretaria:                                                              Asistente: 
Jessica Pérez Crespo Nashaly Aponte Vélez 

Se reúne el Senado Académico del Recinto Universitario de Mayagüez, en la fecha arriba indicada 
previa convocatoria del Rector Interino, Dr. Raúl E. Macchiavelli.  El Dr. Agustín Rullán Toro, 
Rector, preside la reunión.  La reunión comienza a las dos y dieciséis minutos de la tarde en la 
Sala de Reuniones Dr. Andrés Calderón Colón, del Edificio MuSA. La Secretaria pasa lista y 
constata el cuórum con la presencia de treinta y nueve miembros del Senado, según consta en la 
lista que antecede. 

En la reunión participa como personal de apoyo el Sr. José Morales.

ASUNTOS PENDIENTES 

Comité de Asuntos Académicos 

Informe del Sen. Iván Baigés Valentín, Presidente del Comité de Asuntos Académicos, relacionado 
con la Propuesta para definir la opción de tomar cursos en la modalidad Aprobado/Reprobado. 

Los miembros del Senado Académico aprueban la Política para la opción de tomar cursos electivos 
bajo la modalidad Aprobado/Reprobado (P/F) para los estudiantes subgraduados del Recinto 
Universitario de Mayagüez. 
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Comité de Asuntos Claustrales 

Informe del Sen. Teodoro M. Ruiz López, Presidente del Comité de Asuntos Claustrales, 
relacionado con propuesta para establecer y otorgar premios a los estudiantes más distinguidos 
de los programas de reciente creación en Ingeniería de Software y Ciencias e Ingeniería de 
Computación. 

Los miembros del Senado Académico aprueban la Propuesta para establecer y otorgar premios a 
los estudiantes más distinguidos de los programas de reciente creación en Ingeniería de Software 
y Ciencias e Ingeniería de Computación. 

Informe del Sen. Teodoro M. Ruiz López, Presidente del Comité de Asuntos Claustrales, 
relacionado con la solicitud de establecer una Política en el RUM para la Evaluación de Personal 
Docente que se contrate de manera temporera ya sea a tiempo completo, parcialmente o ‘Adjunct’ 
(adjunto) 

Los miembros del Senado Académico acogen las recomendaciones presentadas por el Comité de 
Asuntos Claustrales relacionada con la solicitud de establecer una Política en el RUM para la 
Evaluación de Personal Docente que se contrate de manera temporera ya sea a tiempo completo, 
parcialmente o ‘Adjunct’ (adjunto); que sea consistente con la Política de Evaluación del Personal 
Docente Regular del Recinto Universitario de Mayagüez y aprueba referir el Informe a la Junta 
Administrativa para su consideración. 

La Sen. Milagros Martínez Pérez solicita que la Junta Administrativa al momento de atender el 
asunto, sustituya la palabra extensionista por educación no formal.  

Comité de Ley y Reglamento  

El Sen. Hilton Alers Valentín, Presidente del Comité de Ley y Reglamento, retira de la agenda el 
Informe relacionado con el manejo de los acomodos razonables.   

Informe conjunto de los senadores Hilton Alers Valentín y Arsenio Cáceres Fernández, Presidentes 
de los Comités de Ley y Reglamento y Asuntos Estudiantiles, relacionado con la Certificación 116 
(2015-2016) de la Junta de Gobierno sobre el procedimiento de revisión de notas. 

Los miembros del Senado Académico aprueban el Informe conjunto de los senadores Hilton Alers 
Valentín y Arsenio Cáceres Fernández, Presidentes de los Comités de Ley y Reglamento y Asuntos 
Estudiantiles, relacionado con la Certificación 116 (2015-2016) de la Junta de Gobierno sobre el 
procedimiento de revisión de notas. 

Informe del Sen. Hilton Alers Valentín, Presidente del Comité de Ley y Reglamento, relacionado 
con legalidad del horario de 4 días de clases con respecto al Reglamento de estudiantes del RUM. 

Los miembros del Senado Académico aprueban el Informe del Comité de Ley y Reglamento, 
relacionado con legalidad del horario de 4 días de clases con respecto al Reglamento de 
estudiantes del RUM. 

Los miembros del Senado Académico acuerdan atender los informes orales de los comités 
permanentes en la reunión ordinaria correspondiente al mes de mayo. 
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ASUNTOS NUEVOS  

Comunicación de los senadores Dana Collins y Christopher Papadopoulos, Copresidentes del 
Comité Institucional de Educación General, con fecha del 20 de marzo de 2022, relacionada con 
la solicitud de reunión extraordinaria para presentar informe de progreso del Comité. 

La senadora Dana Collins retira este asunto de la agenda debido a que el informe de progreso del 
Comité será presentado en la reunión ordinaria correspondiente al mes de mayo.  

Moción del Sen. Fabián Segara Rodríguez relacionada con la solicitud de enmienda a las 
definiciones de modalidad dispuestas en la Certificación 19-85 y otros aspectos generales 

Los miembros del Senado Académico acuerdan referir este asunto al Comité de Asuntos 
Académicos.  

Moción del Sen. Fabián Segarra Rodríguez relacionada con la solicitud de enmienda a la Política 
institucional de ofrecimiento de exámenes parciales fuera del horario regular asignado a una 
sección de clase dispuesta en la Certificación 06-33. 

Los miembros del Senado Académico acuerdan referir este asunto al Comité de Asuntos 
Académicos y al Comité de Asuntos Estudiantiles.  

Resolución de los senadores Robinson Rodríguez Pérez y Christopher Papadopoulos relacionada 
con el Edificio 4 Director's Quarters de la Estación Experimental Federal Tars  

Los miembros del Senado Académico aprueban por consentimiento unánime la siguiente 
resolución:  

POR CUANTO: 

El edificio 4 Director’s Quarters de la Estación Experimental Agrícola Federal TARS es un edificio 
de gran valor histórico. 

El Edificio 4 pudiera poseer varios posibles usos futuros. 

El Edificio 4 es uno que colinda directamente con el Recinto Universitario de Mayagüez y pudiera 
ser transferido a esta institución para su rehabilitación y posibles usos futuros. 

Varias organizaciones cívicas y culturales han mostrado interés en preservar esta estructura de 
valor histórico y proponen su desarrollo para actividades de educación no formal (i.e. outreach). 

Existe una vasta tradición de colaboración entre los componentes de TARS y el Colegio de 
Ciencias Agrícolas e Ingeniería que incluyen el profesorado y estudiantado en proyectos de 
investigación, educación formal y educación no formal. 

POR TANTO: 

El Senado del Recinto Universitario de Mayagüez consciente del valor histórico de esta estructura 
determina: 

1. Que se solicite paralizar el proceso de demolición por el periodo de al menos un año para 
permitir evaluar el estado de la estructura y su posible rehabilitación. 
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2. Que se cree un comité institucional que evalúe la viabilidad de que la estructura sea 
cedida al RUM para usos en actividades de investigación, educación no formal y 
culturales como ha sido utilizado en el pasado reciente. 
 

3. Que se haga propia de este cuerpo la carta presentada por los doctores Christopher 
Papadopoulos y Robinson Rodríguez Pérez solicitando la posposición del proceso de 
demolición y el inicio del proceso de evaluación de la estructura. 

Los miembros del Senado aprueban moción de receso hasta el martes, 17 de mayo de 2022. 

Se recesa la reunión a las seis y treinta y dos minutos de la tarde. 

DE TODO LO CUAL DOY FE Y CERTIFICO, 
 
 
 

Jessica Pérez Crespo  
      Secretaria  

 
APROBADO 

 
 
 

Agustín Rullán Toro, Ph.D. 
Rector 
 
Sesión del martes, 17 de mayo de 2022 

SENADORES CLAUSTRALES Y ESTUDIANTILES ELECTOS: 
  
Presentes:
Maribel Acosta Lugo 
Hilton Alers Valentín 
Jayanta K. Banerjee 
Rafael A. Boglio Martínez  
Arsenio Cáceres Fernández  
Beatriz I. Camacho Padrón 
Rosa N. Chávez Jáuregui 
Dana L. Collins  
Perla N. Colón Marrero 
Lisandra Colón Rivera 
Benjamín Colucci Ríos 
John Fernández Van Cleve 
Carlos Flores Ortega 
Aikomari Guzmán Martínez 
María Martínez Iñesta 

Ernesto Otero Morales                                               
Christopher Papadopoulos 
Elsie I. Parés Matos  
Belkys Reyes González 
Rubén Reyes Pérez 
Robinson Rodríguez Pérez 
Teodoro Ruiz López 
Wilma L. Santiago Gabrielini 
Fabián Segarra Rodríguez 
Jaime E. Sepúlveda Rivera 
Jorge J. Torres Gierbolini 
Edith M. Torres Gracia 
Raúl E. Torres Muñiz 
Benjamín Van Ee Smit
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SENADORES CLAUSTRALES Y ESTUDIANTILES EX OFFICIO: 
 
Presentes:
María A. Amador Dumois  
Fernando Gilbes Santaella 
Gustavo Gutiérrez 
Betsy Morales Caro 
Jonathan Muñoz Barreto 

Lynette E. Orellana Feliciano 
Orlando E. Ramos Rosado 
Agustín Rullán Toro 
Mario J. Toro Suris 
Rocío Zapata Medina

 
Excusados:
Marianny Alvarado González    Milagros Martínez Pérez 
Carmen Castañeyra     Mayra Olavarría Cruz 
Merari Feliciano Rivera Leyda Ponce de León 
José M. Irizarry Rodríguez Rocío D. Rivera Ramos 
Valeria N. Martínez Fernández   Anidza Valentín Rodríguez 
     
 
Secretaria:                                                              Asistente: 
Jessica Pérez Crespo Nashaly Aponte Vélez 

Se reúne el Senado Académico del Recinto Universitario de Mayagüez, en la fecha arriba indicada 
previa convocatoria del Rector Interino, Dr. Raúl E. Macchiavelli.  El Dr. Agustín Rullán Toro, Rector, 
preside la reunión.  La reunión comienza a las nueve y trece minutos de la mañana en la Sala de 
Reuniones Dr. Andrés Calderón Colón, del Edificio MuSA. La Secretaria pasa lista y constata el 
cuórum con la presencia de treinta y nueve miembros del Senado, según consta en la lista que 
antecede. 

En la reunión participa como personal de apoyo el Sr. José Morales. 

A solicitud de la Sen. Elsie I. Parés Matos, la Srta. Jessica Pérez Crespo, informa que el cuórum al 
momento se conforma por treinta y un miembros del Senado Académico, de los cuales tres son 
representantes estudiantiles, siete miembros ex officio y veintiún representantes claustrales.   

ASUNTOS NUEVOS 

El Sen. Fabián Segarra Rodríguez presenta la Certificación Número 21-22–12 de la Facultad de Artes 
y Ciencias relacionada con la Certificación Número 16-17-307 E de la Junta Administrativa  

La Sen. Betsy Morales Caro informa que el inciso h de la Certificación Número 16-17-307 E (Tercera 
Enmienda) de la Junta Administrativa se realizó debido a que somos una institución presencial, por lo 
que se entiende que el profesor debe ofrecer el 50% de su carga de manera presencial, no somos 
una institución a distancia todavía, aunque esa es la meta.   

Los miembros del Senado Académico aprueban las siguientes mociones 

“Que los Comités de Asuntos Académicos, Asuntos Claustrales y Asuntos Estudiantiles estudien 
detalladamente el efecto de las mega secciones a distancia (con 45 estudiantes en adelante) 
distinguiendo entre clases sincrónicas y asincrónicas en el aprovechamiento académico de los 
estudiantes, que se presente un informe de progreso a finales del próximo semestre y un informe 
final a finales del año académico. Que el estudio incluya los efectos en la facultad y haga 
recomendaciones de mejores prácticas al estudiante y la facultad.” 
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“El Senado Académico solicita a la Junta Administrativa considere poner en pausa las enmiendas 
relacionadas con las mega secciones en la Certificación Número 16-17-307 E (Tercera enmienda) 
de la Junta Administrativa hasta que se realice y discuta el estudio de los comités en el Senado 
Académico.” 

La Sen. Dana Collins informa sobre la preocupación de los investigadores por el estatus de las 
facturaciones en el Centro de Investigación y Desarrollo y las solicitudes para la Ley 60. 

El Dr. Agustín Rullán Toro, informa que se sostuvo una reunión con los investigadores donde se 
presentaron en detalle los datos de facturación y se están tomando medidas para mitigar los 
atrasos en la facturación. El doctor Rullán Toro se compromete a invitar al Dr. Manuel Jiménez 
Cedeño, Director del Centro de Investigación y Desarrollo como parte de su próximo Informe de 
Rector para la primera reunión del mes de agosto. 

Los miembros del Senado aprueban moción de cierre. 

Se clausura la reunión a las diez y veintitrés minutos de la mañana.  

DE TODO LO CUAL DOY FE Y CERTIFICO, 
 
 
 

Jessica Pérez Crespo  
      Secretaria  

 
APROBADO 

 
 
 

Agustín Rullán Toro, Ph.D. 
Rector 
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